

Liège

Tchantchès



Pierre et Véronique, c'est moi et Nanesse!

N'aveût tot plin des djins amon "Tchantchès-Nanesse", la taverne restaurant en Grande-Bèche, en Outremeuse, hier soir. Une belle bande de mes camas y remettait le 21e prix qui porte notre nom, à moi et Nanesse.

Que je te raconte. C'est en 1985 qu'une belle bande de copains, réunie autour de mon vi cama Jean Jour, a décidé de décerner ce prix "artístico-folklorique". Depuis lors, chaque année, ce prix est donné à deux artistes liégeois, pratiquant indifféremment les disciplines de l'art: peinture, sculpture, bande dessinée, écriture, musique, comédie... Honorifique, le prix consiste en deux diplômes signés par les membres du jury. L'un est remis au lauréat, le second est propriété du jury et reste exposé à la taverne Tchantchès.

Cette année, le prix Nanesse est attribué à Véronique Solhosse, soprano de classe internationale qui, en 2000, fut la seule Belge à participer à la finale du Concours Reine Elisabeth de chant. Cette Liégeoise a remporté bien des prix et partage aujourd'hui son art aux conservatoires de Liège et de Verviers ainsi qu'à l'académie Grétry.

Quant au Prix Tchantchès, c'est à pied que Pierre Kroll, habitant d'Outremeuse, est venu le chercher. On ne présente plus ce "cartooniste", aussi Liégeois qu'un boulet-frites qui, comme un magazine célèbre, pique là juste où il faut. Un esprit frondeur qui n'est pas pour me déplaire! Bon j'te quitte car il me semble que mes amis Henri et François Ducroux m'ont gardé une chope à deux anses au frais!



Véronique Solhosse et Pierre Kroll, Nanesse et Tchantchès 2005. m.c.

PRIX TCHANTCHÈS NANESSE

2005

PIERRE KROLL

VÉRONIQUE SOLHOSSE

OufTi, qu'èle TCHANTE Bip! IVE VVÈS D'RASKIGNOU!

OufTi, qu'è bête compliment q'i Tchantchès m'a fait!

Je portarai avec fierté la tite de Nanesse que vous m'avez fait l'honneur de me décerner ce jour Grand merci.

PRESIDENT D'HONNEUR:  
H. DUCROUX  
FONDATEUR  
DU "TCHANTCHÈS"

JURY:

VALERE GUSTIN  
GALERISTE

PIERRE RENOU  
ILLUSTRATEUR

D<sup>r</sup> JACQUES RESIMONTE

PAUL LIBENS  
ARTISTE

ROBERT KOELMAN  
PROMOTION OUTRE-MEUSE

PHILIPPE WAXWEILER  
PEINTRE

THEO HEBRANS  
DIRECTEUR TRIANON

FRANÇOIS DUCROUX  
PATRON RESTAURATEUR

FABIENNE VIGNÈTE  
SECRETARIE DE DIRECTION

RITON  
HOMME DE MEDIAS

Liège en ville

LG 9

Le Tchantchès et la Nanesse 2005 sont...



PIERRE KROLL, le célèbre caricaturiste liégeois à l'esprit frondeur et Véronique Solhosse, la non moins talentueuse soprano de classe mondiale, connue pour avoir participé et remporté la finale du Concours Reine Elisabeth en 2000. C'est à eux qu'ont été remis précisément, vendredi soir à la brasserie-restaurant Tchantchès-Nanesse en Outremeuse, marraine de l'événement, le Prix Tchantchès au premier et le Prix Nanesse à la seconde. Ces récompenses artistico-folkloriques sont décernées chaque année à deux artistes liégeois, pratiquant indifféremment les disciplines de l'art.

Pierre Kroll, habite le quartier, ce prix de proximité, comme il le définit, - et qui consiste en un diplôme et une chope Tchantchès, celle à deux anses, - lui fait immensément plaisir. Et entre deux verres d'amitié avec les copains du comité organisateurs, tous de valeureux Liégeois, le maître « cartooniste » se livre. « En pareil cas, on dit souvent qu'on est content, et bien je peux avouer que c'est vrai, explique-t-il. Outremeuse, c'est chez moi. C'est une île, faut y aller et c'est cela que j'aime. Je suis Liégeois mais je suis d'Outremeuse, c'est un peu différent. Recevoir ce prix, sincèrement, ça me touche ; c'est un peu être prophète en son pays. Enfin, on se comprend (rires !). Cette reconnaissance me va droit au cœur ». Impertinent, Pierre est également réputé pour ne pas avoir froid aux yeux, un critère de sélection. « Je ne sais pas, si c'est le cas tant mieux (rires !), renchérit celui qui, autrefois, animait les marionnettes liégeoises au théâtre Al Botroule. « C'était il y a longtemps. Je suis toujours resté proche de cette culture liégeoise. Je me sens bien dans ma ville ».

À la fête aussi, l'artiste lyrique Véronique Solhosse savourait ce « gentil » titre de Nanesse 2005. « Je suis très honorée d'avoir été choisie car je suis très attachée à ce quartier et à Liège. J'ai vécu à Paris, mais on revient toujours à Liège. Et puis, le théâtre du Trianon est tout proche, j'y ai joué. C'est chez moi. Je suis fière de ce titre (rires ! ) ».

Avec ce prix symbole, ces deux figures de notre bonne culture liégeoise rejoignent la grande famille des amis privilégiés de Tchantchès primés depuis dix ans. Des amis du 15 août aussi. Et si Pierre reconnaît fuir la fête depuis qu'il habite l'île, Véronique elle... « J'aime pas la foule mais le péket et la bière... Mais ce n'est pas bon pour la voix (rires ! ) »

Vendredi soir au sein du restaurant parrain de l'événement, le Tchantchès-Nanesse, rue Grande Bèche en Outremeuse, Pierre Kroll et Véronique Solhosse ont reçu le prix artistico folklorique Tchantchès pour le « cartooniste », et le prix Nanesse pour la chanteuse lyrique. Une récompense qui, selon l'aveu des deux Liégeois, les a profondément touchés.

Therry

Régine KERZMANN